

北海道はひとつの国

プロにお話聞いています!
おしゃべりシゴト



栗山
英樹
さん
北海道日本ハムファイターズ
監督

1961年生まれの52歳。小・中・高の教員免許を持つ。東京学芸大卒業後、プロテストを経てヤクルトスワローズに入団。1989年にゴールデングラブ賞を獲得し、翌年に引退。その後はスポーツキャスターや野球解説者、大学教授として活躍し、著書はもちろん歌も出す。2012年に北海道日本ハムファイターズの監督を務め、1年目でチームをリーグ優勝に導く。栗山青年会議所の30周年記念事業に招かれたことをきっかけに、2002年に私財を投じて『栗の樹ファーム』を設立。道産子と北海道の良さを全世界へ伝えるというHOKKAIDO PRIDEをコンセプトに、2014年は日本一をめざし、北海道に歓喜の輪を広げる。



▲ サイン色紙には「夢は正夢」、持ち物には北海道の形の刺しゅうを入れている。

「人に教えるというのは、まず人の話を聞くこと。自分から言いたくなってしまっても言わずにいられるのは、教員になる勉強をしきつたことが大きい」という。大学時代に学んだことは、監督という仕事にも役に立っているようだ。



▲ 選手と交わす、おかげのハイタッチ。

一直線。栗山監督を一言で表すにはぴったりの言葉だ。高校生のときは、ただひたすら野球に熱中し、プロ野球選手を夢見ていた。しかし、父親に「プロは40歳くらいで終わるけど、教員になつて野球を教えれば60、70歳まで野球のそばにいられる。本当に野球が好きだったことをきっかけに、指導者の道も考えて大学を決めた。



▲ ファンの喜びが舞い上がる札幌ドーム。

信じ合い、支え合い
「信じている」という言葉も印象深い。まずは選手への信頼。一年に144試合あるなかで、思うようにいかないことはたくさんあるはず。監督の気持ちを前面に出すこと

勝利に向かう姿勢と目標達成のための逆算も絶対に必要であることを教えてくれた。栗山監督の「勝つ」という言葉がとても力強かった。きっとそこには、ただ結果を求めるだけではなく、選手の成長とファンの喜びを第一に思う「愛」があるのだろう。



▲ 選手を信じて決断する栗山監督。

「信じている」という言葉も印象深い。まずは選手への信頼。一年に144試合あるなかで、思うようにいかないことはたくさんあるはず。監督の気持ちを前面に出すこと

17
年度
新
聞
2014
2月
[第12号]

編集新聞局員

編集長 第12号編集長 澤山 初音
編集者 池田 くるみ 吉田 佳乃子
高橋 麻莉 宇佐美 舞
発行責任者 局長 澤山 初音
顧問教諭代表 横山 学



取材協力



北海道日本ハムファイターズ
www.fighters.co.jp

勝つと育つのバランス

栗山監督は選手の成長を一番に考える。「僕がクビになつて、ファンが喜ぶぐらいに選手が成長するならそれでいい。人が育つことほど大きな財産はない」。プロ野球は「結果が出なければ、努力した過程さえも否定されてしまう可能性がある」というほど厳しい世界だ。

昨シーズン、二刀流として注目された大谷翔平選手には「翔平は怪

我なく本当にやつた。今シ

ズンはとにかく成長を結果で示

し、勝つてファンを喜ばせてほしい」

と、成長と結果の一一致を期待する。

昨シーズン、二刀流として注目さ

れた大谷翔平選手には「翔平は怪

我なく本当にやつた。今シ

ズンはとにかく成長を結果で示

し、勝つてファンを喜ばせてほしい」

と、成長と結果の一一致を期待する。

2014年5月4日(日・祝)
第8回スプリングコンサート
札幌市教育文化会館 大ホール 15:30開場／16:00開演
平成26年度に吹奏楽部は創立20周年を迎えます。
OB・OGのステージもあります。どうぞ、ご来場ください。

第4回 高校生のための社会学入門

ボランティア活動について考える

～あなたならどうする? 災害ボランティア活動～

2014.3.23(日) 9:30～15:30

札幌大谷大学

検索

特設WEBサイトで紙面に
掲載しきれなかった記事が見られる!
www.s-ohtani.ed.jp/17

